
Camara de Vereadores de Pindamonhangaba 
Estado de Sao Paulo 

ATA N.° 49/2022 ROVADA 

am ; Qi

DA 45' SESSÃO ORDINÁRIA DE 2022. 

Data: 20/12/2022 

Hora: 17h15min 

Local: Plenário Dr. Francisco Romano de Oliveira. 

QUESTÃO DE ORDEM: 0 Presidente Vereador José Carlos Gomes — Cal, comunicou o Plenário sobre 

o pedido de licença ao Vereador Renato Nogueira Guimarães — Renato Cebola, e após convocou o 1° 

Suplente — Francisco Gonçalves César Costa— Chicdo César, para assinar o Termo de Posse e assumir a 

vereança no período de licença do Vereador Renato. 

Vereadores presentes: Carlos Eduardo de Moura, Felipe Guimarães Silva Figueiredo, Francisco 

Gonçalves César Costa, Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes, Gilson Candido, Herivelto dos 

Santos Moraes, José Carlos Gomes, Júlio César Carneiro de Souza, Marco Aurelio de Souza Mayor, 

Regina Célia Daniel Santos e Rogério Ramos. 

Abertura dos Trabalhos: 0 Presidente Vereador José Carlos Gomes — Cal abriu a Sessão e determinou 

ao 1° Secretário, Vereador Herivelto dos Santos Moares, que fizesse a chamada para verificação de 

quorum. Havendo quorum para inicio, o Presidente Vereador José Carlos Gomes — Cal, "sob a proteção 

de Deus", abriu a presente Sessão Ordinária. 

VOTAÇÃO DA ATA: Ata n° 48/2022, referente à 44' Sessão Ordinária, aprovada por unanimidade. 

PEQUENO EXPEDIENTE: 

EXECUTIVO:

Oficio n° 3729/2022-GAB, que encaminha as respostas dos requerimentos. Oficio n° 3627/2022-GAB, 

em resposta ao requerimento n° 3736/2022, da Comissão de Saúde. Oficio n° 3628/2022-GAB, em 

resposta ao requerimento n° 3774/2022, do Vereador Felipe Guimarães. Oficio n° 3629/2022-GAB, em 

resposta ao requerimento n° 3839/2022, da Vereadora Regina Célia Daniel Santos. Oficio n° 3630/2022-

GAB, em resposta ao requerimento n° 3737/2022, da Vereadora Regina Célia Daniel Santos. Oficio n° 

3631/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3738/2022, da Vereadora Regina Célia Daniel Santos. 

Oficio n° 3632/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3739/2022, da Vereadora Regina Célia Daniel 

Santos. Oficio n° 3633/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3740/2022, da Vereadora Regina 

Célia Daniel Santos. Oficio n° 3634/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3741/2022, da Vereadora 

Regina Célia Daniel Santos. Oficio n° 3635/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3743/2022, do 

Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 3636/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3744/2022, do 

Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 3637/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3745/2022, do 
Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 3638/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3746/2022, do 

Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 3639/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3747/2022, do 

Vereador Felipe Guimarães. Oficio n° 3640/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3748/2022, do 
Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 3642/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3752/2022, do 
Vereador Felipe Guimarães. Oficio n° 3643/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3754/2022, do 
Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 3644/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3755/2022, do 
Vereador Felipe Guimarães. Oficio n° 3645/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3756/2022, do 
Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 3646/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3757/2022, do 
Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3647/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 
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3758/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3648/2022-GAB, em resposta ao 

requerimento n° 3759/2022, do Vereador Felipe Guimarães. Oficio n° 3649/2022-GAB, em resposta ao 

requerimento n° 3761/2022, do Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 3650/2022-GAB, em resposta ao 

requerimento n° 3762/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3651/2022-GAB, em 

resposta ao requerimento n° 3763/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3652/2022-

GAB, em resposta ao requerimento n° 3766/2022, do Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 3653/2022-

GAB, em resposta ao requerimento n° 3768/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 

3654/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3769/2022, do Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 

3655/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3771/2022, do Vereador Felipe Guimarães. Oficio n° 

3656/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3775/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. 

Oficio n° 3657/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3776/2022, do Vereador Renato Nogueira 

Guimarães. Oficio n° 3658/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3777/2022, do Vereador Renato 

Nogueira Guimarães. Oficio n° 3659/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3750/2022, do Vereador 

José Carlos Gomes. Oficio n° 3660/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3767/2022, do Vereador 

Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3661/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3770/2022, do 

Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3662/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 

3772/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3663/2022-GAB, em resposta ao 

requerimento n° 3780/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3664/2022-GAB, em 

resposta ao requerimento n° 3782/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3665/2022-
GAB, em resposta ao requerimento n° 3751/2022, do Vereador Gilson Nagrin. Oficio n° 3666/2022-GAB, 
em resposta ao requerimento n° 3760/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 

3667/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3765/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. 

Oficio n° 3668/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3779/2022, do Vereador José Carlos Gomes. 

Oficio n° 3669/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3781/2022, do Vereador José Carlos Gomes. 
Oficio n° 3671/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3749/2022, do Vereador Felipe Guimarães. 
Oficio n° 3672/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3764/2022, do Vereador José Carlos Gomes. 
Oficio n° 3673/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3773/2022, do Vereador José Carlos Gomes. 
Oficio n° 3675/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3783/2022, do Vereador Renato Nogueira 
Guimarães. Oficio n° 3676/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3784/2022, do Vereador Renato 
Nogueira Guimarães. Oficio n° 3677/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3785/2022, do Vereador 
Herivelto dos Santos Moraes. Oficio n° 3678/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3786/2022, do 
Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3679/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 
3787/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3680/2022-GAB, em resposta ao 
requerimento n° 3788/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 3681/2022-GAB, em 
resposta ao requerimento n° 3789/2022, do Vereador Herivelto dos Santos Moraes. Oficio n° 3682/2022-
GAB, em resposta ao requerimento n° 3790/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. Oficio n° 
3683/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3791/2022, do Vereador Renato Nogueira Guimarães. 
Oficio n° 3684/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3792/2022, do Vereador Herivelto dos Santos 
Moraes. Oficio n° 3685/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3793/2022, do Vereador Herivelto 
dos Santos Moraes. Oficio n° 3686/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3794/2022, do Vereador 
Herivelto dos Santos Moraes. Oficio n° 3687/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3795/2022, do 
Vereador Marco Mayor. Oficio n° 3688/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3733/2022, do 
Vereador José Carlos Gomes. Oficio n° 3689/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3797/2022, do 
Vereador Júlio César Carneiro de Souza. Oficio n° 3690/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 
3798/2022, do Vereador Carlos Eduardo de Moura. Oficio n° 3691/2022-GAB, em resposta ao 
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requerimento n° 3800/2022, do Vereador Carlos Eduardo de Moura. Oficio n° 3692/2022-GAB, em 

resposta ao requerimento n° 3801/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio 

n° 3693/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3802/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva 

Rocha de Moraes. Oficio n° 3694/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3803/2022, do Vereador 

Carlos Eduardo de Moura. Oficio n° 3695/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3804/2022, do 

Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio n° 3696/2022-GAB, em resposta ao 

requerimento n° 3805/2022, do Vereador Carlos Eduardo de Moura. Oficio n° 3697/2022-GAB, em 

resposta ao requerimento n° 3806/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio 

n° 3698/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3807/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva 

Rocha de Moraes. Oficio n° 3699/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3808/2022, do Vereador 

Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio n° 3700/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 

3809/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio n° 3701/2022-GAB, em 

resposta ao requerimento n° 3810/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio 

n° 3702/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3811/2022, do Vereador Carlos Eduardo de Moura. 

Oficio n° 3703/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3812/2022, do Vereador Francisco Norberto 

Silva Rocha de Moraes. Oficio n° 3704/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3813/2022, do 

Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio n° 3705/2022-GAB, em resposta ao 

requerimento n° 3815/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio n° 

3706/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3816/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva 

Rocha de Moraes. Oficio n° 3707/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3817/2022, do Vereador 

Carlos Eduardo de Moura. Oficio n° 3708/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3818/2022, do 

Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio n° 3709/2022-GAB, em resposta ao 

requerimento n° 3819/2022, do Vereador Carlos Eduardo de Moura. Oficio n° 3710/2022-GAB, em 

resposta ao requerimento n° 3820/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio 

n° 3711/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3821/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva 

Rocha de Moraes. Oficio n° 3712/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3822/2022, do Vereador 

Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio n° 3713/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 

3823/2022, do Vereador Carlos Eduardo de Moura. Oficio n° 3714/2022-GAB, em resposta ao 

requerimento n° 3824/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio n° 

3715/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3825/2022, do Vereador Carlos Eduardo de Moura. 

Oficio n° 3716/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3826/2022, do Vereador Carlos Eduardo de 

Moura. Oficio n° 3717/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3827/2022, do Vereador Carlos 

Eduardo de Moura. Oficio n° 3718/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3828/2022, do Vereador 
Carlos Eduardo de Moura. Oficio n° 3719/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3829/2022, do 

Vereador Rogério Ramos. Oficio n° 3721/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3830/2022, do 
Vereador Rogério Ramos. Oficio n° 3722/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3831/2022, do 
Vereador Rogério Ramos. Oficio n° 3723/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3835/2022, do 
Vereador Herivelto dos Santos Moraes. Oficio n° 3724/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 
3836/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio n° 3725/2022-GAB, em 
resposta ao requerimento n° 3838/2022, do Vereador Francisco Norberto Silva Rocha de Moraes. Oficio 
n° 3726/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3840/2022, do Vereador Júlio César Carneiro de 
Souza.. Oficio n° 3727/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3841/2022, do Vereador Júlio César 
Carneiro de Souza..0ficio n° 3728/2022-GAB, em resposta ao requerimento n° 3842/2022, do Vereador 
Júlio César Carneiro de Souza. 

LEGISLATIVO:
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Projeto de Lei n° 231/2022, do Vereador Herivelto dos Santos Moraes — Herivelto Vela, que "Institui o 

Dia de Combate à Aporofobia no Calendário Oficial do Município de Pindamonhangaba". 

TRIBUNA LIVRE: 

Munícipe Sr. Elias RiveIle de Freitas, solicita a participação da Tribuna Livre, para abordar o tema 

"Inclusão da pessoa com deficiência: Educação, mercado de trabalho e desafios". 

RESPOSTA DE REOUERIMENTO: 

DER (e-mail) em resposta ao requerimento n° 4020/2022, de autoria do Vereador Rogério Ramos. 

RVDP/OF. 135/2022, em resposta ao requerimento n° 3883/2022, de autoria do Vereador José Carlos 

Gomes — Cal. RVDP/OF. 136/2022, em resposta ao requerimento n° 4031/2022, de autoria do Vereador 

Rogério Ramos. 

VOTAÇÃO DA TRIBUNA LIVRE: 

Munícipe Sr. Elias RiveIle de Freitas, solicita a participação da Tribuna Livre, para abordar o tema 

"Inclusão da pessoa com deficiência: Educação, mercado de trabalho e desafios". Aprovado por 

unanimidade. 

A pedido do Vereador Marco Mayor, as indicações foram encaminhadas sem leitura. 

Indicações:

Professor Felipe Guimarães — 03; Francisco Gonçalves César Costa— Chicão César — 05; José Carlos 

Gomes — Cal —03; Marco Mayor — 02 e Regina Célia Daniel Santos - Regininha —01. 

Requerimentos:

Carlos Moura — Magrão — 07; Professor Felipe Guimarães — 06; Francisco Gonçalves César Costa—

Chicdo César — 03; Francisco Norberto S. R de Moraes — Norbertinho — 10; Herivelto dos Santos Moraes 

— Herivelto Vela — 24; José Carlos Gomes — Cal — 15; Marco Mayor — 04; Regina Célia Daniel Santos — 

Regininha —01 e Rogério Ramos — 12. 

Moções: Professor Felipe Guimarães — 02; José Carlos Gomes — Cal — 03; Marco Mayor — 03 e Rogério 

Ramos —01. 

Discussão de Requerimentos: 

Usaram a palavra, os seguintes Vereadores: 

1. Marco Mayor. Requerimento Verbal: Ao Executivo Municipal e a Secretaria de Saúde, 

solicitando com urgência, informações a respeito da quantidade de pacientes que faz uso do 

medicamento Insulina Análoga de Ação Rápida - Asparte, corresponde a Apidra, quantas são 

entregues pelo Município e quantas são entregues pelo Estado. 

2. Gilson Nagrin. Requerimentos Verbais: 1) Ao Executivo Municipal, com cópia ao Departamento 

Competente, solicitando informações e providencias urgentes, para que seja feita a cobertura da piscina 

do Centro Esportivo do Araretama. 2) Ao Executivo Municipal, com cópia ao departamento competente, 

solicitando informações e providencias urgentes, para que sejam feitas lombadas ao longo da Rua lieloisa 

Vilela Ribeiro, que liga os fundos do Supermercado Shibata (Centro) com a Praça da Bíblia. 3) Ao 

Executivo Municipal, com cópia à EDP e departamentos competentes, solicitando informações e 

providências urgentes, para que seja efetuada a possibilidade de abertura de uma segunda faixa na 

Rotatória Amacio Mazzaropi, que conecta a Av. Nossa senhora do perpétuo socorro a rua japão (inicio do 
anel viário), no sentido Taubaté/Pinda, considerando que existe area útil. 

3. Rogério Ramos. Requerimento Verbal: Ao executivo municipal, com cópia ao departamento 

competente, solicitando informações e providências para implantação de ciclofaixa e a devida sinalização 

horizontal de trânsito na Avenida Júlio Paula Claro, no bairro Feital. 

4. Herivelto dos Santos Moraes — Herivelto Vela. Requerimentos verbais: 1) Ao Executivo Municipal, 
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com copia ao departamento competente, se haverá aditamento contratual ou se contratará outra empresa 

para apoio escolar na rede municipal de educação, pois chegaram informações de que 150 funcionários 

serão demitidos da Empresa Sander. 2) Ao Executivo Municipal, com copia ao departamento competente, 

a verificação de vazamentos na laje de entrada, dos sanitários e na cobertura de todo o saguão do Centro 

Esportivo Luiz Caloi. 3) Ao Executivo Municipal, com copia ao departamento competente, se há 

possibilidade de instalação de bebedouros para o uso de quem utiliza o Centro Esportivo Luiz Caloi. 4) 

Ao Executivo Municipal, com copia ao departamento competente, se há possibilidade de limpeza 

periódica dos sanitários do Centro Esportivo Luiz Caloi 

5. Professor Felipe Guimarães.  Requerimento Verbal: Ao Executivo Municipal, com copia aos 

departamentos competentes, solicito providências para melhorias na fluidez do trânsito da Rua Resende, 

Chácara Galega, tendo em vista que no local, além da sede dos Correios, recentemente foi instalado o 

Almoxarifado da Prefeitura, trazendo transtornos aos moradores locais. Indicação Verbal: Solicito ao 

Executivo Municipal, providências para a limpeza e retirada de lixo e entulho da área verde da Rua 

Aristóteles Fernandes de Oliveira, Araretama. 

6. José Carlos Gomes — Cal. Requerimentos Verbais: 1) Ao Executivo Municipal, com cópia ao 

departamento competente, em reiteração ao requerimento n° 3381/2022, solicitando informações se já 

foram realizados estudos para criação do projeto de lei que visa a regularização de imóveis comerciais, a 

fim de regularizar alvarás de funcionamento e habite-se. 2) Ao Executivo Municipal, com copia a 

Secretaria de Finanças, junto ao Departamento de Arrecadação, solicitando estudos e providências para 

realizar no ano de 2023, a Campanha de Anistia de Juros e Multas relativos a débitos de IPTU, ISS e 

taxas de serviços municipais, visando principalmente a população de baixa renda, que foi a mais afetada 

durante a pandemia. 3) Ao Executivo Municipal, com copia ao departamento competente, em reiteração 

ao requerimento n° 3704/2022, solicitando informar sobre a possibilidade de fazer uma reunido com as 

empresas locais e adjacentes para buscar soluções para melhorar a segurança na Avenida Júlio de Paula 

Claro, entre a entrada das Empresas Latasa Unidade 1 E Unidade 2, no bairro Feital, para facilitar a 

travessia dos materiais de um lado para o outro da avenida. Informar ainda, sobre a possibilidade de 

realizar sinalização vertical, horizontal e melhoria na iluminação da Avenida Júlio de Paula Claro e toda 

sua extensão. 

7. Francisco Norberto S. R de Moraes — Norbertinho. Requerimentos Verbais:1) Ao Executivo Municipal, 

com copia ao departamento competente, solicitando colocação de faixa elevada na Avenida Nossa 

Senhora do Bom Sucesso, entre a Pastelaria Funo e Oficina Pinda Pneus. 2) Ao Executivo Municipal, 

com copia a Secretaria Competente, solicitando manutenção urgente na lombada elevada situada na Rua 

Fortunato Moreira, 484, Centro. 3) Ao Executivo Municipal, com copia a secretaria competente, 

solicitando limpeza dos terrenos da rua Antonio de Pádua Costa — Centro. 

8. Carlos Moura — Magrão. 

9. Júlio César Carneiro de Souza — Julinho Car. Requerimentos Verbais: 1) Ao Executivo Municipal, com 

cópia ao departamento competente, solicitando a troca de lâmpadas queimadas nos postes públicos, 

localizados na Praça do Ipê II, Moreira César. 2) Ao Executivo Municipal, com copia ao departamento 

competente, solicitando estudos e providencias para colocação de limitador de passagem na calçada, 

próxima a Igreja Cristã do Brasil, no Bairro Ipê I, Moreira César. 

Os requerimentos, indicações e moções apresentadas de forma escrita e verbal nesta Sessão 

Ordinária, foram aprovadas por unanimidade. 

PRONUNCIAMENTOS PESSOAIS : 

Usaram a palavra, os seguintes Vereadores: 

I. Gilson Nagrin 
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2. Herivelto dos Santos Moraes — Herivelto Vela. 

3. Marco Mayor. 

4. Regina Célia Daniel Santos — Regininha. 

5. Rogério Ramos. 

6. Professor Felipe Guimarães. 

7. Carlos Moura — Magrão. 

8. Francisco Norberto S. R de Moraes —Norbertinho. 

Dispensado o Intervalo Regimental e com a presença unânime dos Senhores Vereadores, iniciou-se 

a Ordem do Dia. 

ORDEM DO DIA: 

1. Projeto de Lei Complementar n° 04/2022, do Poder Executivo, que "Dispõe sobre a reorganização 

administrativa do Regime Próprio de Previdência Social em extinção do Município de Pindamonhangaba, 

e dá outras providências". 

Projeto em discussão: 

Usou a palavra, o seguinte Vereador: 

1. José Carlos Gomes — Cal. 

Parecer da Comissão de Legislação, Justiça e Redação: Favorável. 

Parecer Jurídico: Não vislumbram-se impedimento à aprovação. 

Votação Nominal: Aprovado por unanimidade. 

2. Projeto de Lei n° 199/2022, do Vereador Júlio César Carneiro de Souza — Julinho Car, que 

"Denomina de RUA JOSÉ ANTÔNIO ALVES, a Rua 4 do Loteamento Residencial Village do Sol, 

localizado no bairro Loteamento Industrial Agua Preta, e dá outras providências". 

Projeto em discussão: 

Usou a palavra, o seguinte Vereador: 

1. Júlio César Carneiro de Souza — Julinho Car. 

Parecer da Comissão de Legislação, Justiça e Redação: Favorável. 

Parecer Jurídico: Não vislumbram-se impedimento à aprovação. 

Votação Nominal: Aprovado por unanimidade. 

3. Projeto de Lei n° 209/2022, do Vereador Marco Mayor, que "Denomina de Praça dos Prados a praça 
na Rua Guilherme de Almeida no Bairro Vila Prado". 

Projeto em discussão: 

Usou a palavra, o seguinte Vereador: 

I. Marco Mayor. 

Parecer da Comissão de Legislação, Justiça e Redação: Favorável. 

Parecer Jurídico: Não vislumbram-se impedimento à aprovação. 
Votação Nominal: Aprovado por unanimidade. 

4. Projeto de Decreto Legislativo n° 18/2022, do Vereador Marco Mayor, que "Concede o Titulo de 
Mérito Legislativo". 

Projeto em discussão: 

Usou a palavra, o seguinte Vereador: 

I. Marco Mayor. 

Parecer da Comissão de Legislação, Justiça e Redação: Favorável. 

Parecer Jurídico: Pela viabilidade da aprovação. 

Votação Nominal: Aprovado por unanimidade. 

EXPLICACOES PESSOAIS: 
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Usaram a palavra, os seguintes Vereadores: 

1. Herivelto dos Santos Moraes — Herivelto Vela. 

2. Gilson Nagrin. 

3. Marco Mayor. 

4. Francisco Norberto S. R de Moraes — Norbertinho. 

5. Carlos Moura — Magrão. Solicitou Registro de sua fala em Ata: "... eu quero deixar aqui até 

registrado em Ata né, três meses nobre Vereador, senhor como Presidente desta Casa, não conseguiu me 

ouvir, ouviu muita gente né Vereador então gostaria de registrar aqui nesta Casa, que em três meses o 

nobre vereador Presidente da CEI, não conseguiu me ouvir, tinha muita gente para ele ouvir Outra coisa 

que eu gostaria de mencionar nesta Casa, é que até agora Presidente da CEI, eu pedi cópia na integra, e 

o senhor também não me entregou a cópia da CEI, que o senhor fez em três meses, também estou 

aguardando a cópia desta CEI. E também, gostaria de registrara nesta Casa, até em Ata, o oficio n° 58. 

Oficio, vamo 16, oficio n° 55, oficio 54, oficio 53 e o oficio 57. Gostaria, Marcella, você que está ai, que 

deixasse em Ata, que eu estou sendo cerceado do direito de trabalhar dentro dessa Casa. Pedi algumas 

informações, já fui Presidente desta Casa, eu nunca neguei um documento a nenhum vereador desta 

Casa, exemplo aqui do Vereador Ronaldo Pipas, que é um cara que todos os dias tava com oficio aqui, 

quando eu era presidente, ele nunca deixou de sair com uma informação desta Casa, então eu pedi 

através desse números, alguns documentos pra esta Mesa Diretora, e fui negado esse oficio que eu estou 

pedindo informações, quero essas informações, se não for por direito aqui, com relação ao que eu 

necessito, ao que eu tenho de direito, eu vou pra justiça pra ter, infelizmente vou ter que ir pra justiça pra 

ter algumas informações dessa Casa td, porque são informações que eu, como Vereador tenho direito de 

ter, tenho o direito de ter e se eu for usar pra qualquer coisa, eu também sou responsável pra o que eu 

for usar, então eu gostaria de registrar nessa última sessão, eu não gostaria de estar usando isso, 

gostaria de falar com cada um de vocês, mas também como o vereador Vela, ele adora aqui, cê tá 

entendendo, mencionar, se gabar que está fiscalizando o vereador Magrão numa CEI, eu gostaria 

também de registrar nessa Casa, algumas informações que eu pedi e até agora estão sendo negadas pra 

mim, agora não, negaram com assinatura do Presidente Cal. Mas em fim, essas são minhas 

considerações, eu precisava fazer esses registros, neste ano que são as últimas, a última sessão desta 

Casa, então que fica aqui bem claro, não tenho problemas com ninguém, mas precisava registrar esses 

documentos em Ata pra que futuramente eu posso utilizar infelizmente na justiça. E deixo aqui o meu 

aqui o meu muito obrigado a todos, deixo aqui o meu muito obrigado a todos funcionários, e vamos pro 

ano que vem Vela, como voce falou "temos muito trabalho", e eu não tenho medo de CEI e de nada 

nessa vida, meu pai me ensinou assim. Muito Obrigado, tchau, tchau". 

6. Mho César Carneiro de Souza —Julinho Car. 

QUESTÃO DE ORDEM: 0 Presidente Vereador José Carlos Gomes — Cal, solicitou usou das palavras, 

registrando: "Antes de encerrar eu queria também usar as palavras, agradecer primeiro a Deus, a 

minha saúde de estar aqui, a minha família, meus eleitores, meus amigos, e eu queria agradecer o meu 

gabinete, a Valéria que foi Chefe de Gabinete nesses dois anos, o Vitor que ficou um ano comigo e 

também ao Alan e a Fabiene. Quero agradecer o vice-presidente o Norbertinho e seus assessores 

Cristian e Alan, conhecido biro né, ao Felipe Guimarães junto com a Gisele e Vitoria, agradeço o seu 

trabalho, a sua luta também, seu companheirismo, ao Herivelto Vela, o 1° secretário né, junto com Edu 

Kogempa e também queria agradecer ao Mauro o tempo que ele ficou aqui, que também era parceiro, 

sempre tava aqui com a gente, e também ao Renato Cebola, Silvinha e Miguel. Quero agradecer ao 

Rogérinho, ao Lucas e o Fábio, quero agradecer ao Vereador Magrão e seus assessores o Marcelo e a 

Bianca, e dizer pra você ter, que o gabinete sempre teve aberto e respondeu todos os requerimentos, nós 
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temos aqui assessoria jurídica e legislativa, todos os documentos está no prazo e sendo feito. Hoje, eu 

acho que terminou, a Doutora terminou a, a escritura, como se chama, de escrever todo o relatório e 

também, o Marcelo I'd acabando de passar, eu assinei lá e vai ser entregue, tá no prazo regimental, como 

você foi presidente, você trabalhou com eles, eles são de confianças, eu agradeço a todos os funcionários 

aqui, principalmente, a Dra. Eliscingela, a Dra. Carol, e a Dra., e o Marcelo pela ética. 0 que ela 

conversa com a gente, ela conversa com você, e sempre com respeito e a ética de conversar e passar 

aquilo que você precisa, tanto se é oposição, se é CEI, se é tudo, ela sempre tem ética, e, eu nunca 

perguntei pra ela, o que conversou com você, o que você falou, o que fez, o que não fez, nenhum 

vereador; porque aqui somos onze, e somos liberdade e temos o dever a ser cumprido, cada um tem seu 

trabalho, o seu interesse, o seu projeto, a CEI tem um projeto e nunca nós negamos documento, pedimos 

informação pra você, hoje tem um código LPGD que foi implantado aqui, você precisa de informação, se 

quiser ê s6 descer e falar com a Carol, e ela está a disposição pra te dar informação pra vê o que você 

precisa de documento. 0 documento seu,a Ata deve, a Ata da CEI, o presidente deve despachar, que eles 

terminaram essas coisas, porque teve CEI, teve orçamento, 312 emendas impositivas, nós temos que 

agradecer os poucos funcionários aqui, que são eficientes, e trabalham com seriedade e ética, e respeita 

cada vereador, se tem problema ou não, o meu gabinete esteve de porta aberta, cê entrou a hora que cê 

quis, seus assessores teve lá, e-mail, todos os e-mails seu foi respondido, se new foi por mim, o jurídico 

deu parecer, porque nós somos, a nossa lei orgânica e regimento é constituinte, então nós fazemos dentro 

da ordem e nunca negou nada, e, a CEI como tem várias pessoa pra ouvir, a gente respeita o Vela, a 

gente tá falando e tem que te ouvir, e você vai ser o último a ouvir, pra ser falado, eu acho que é um 

direito da CEI fazer o melhor e pedir os documentos necessários que vai pedir, com muito respeito, e, nós 

não publicamos, não fiz o oba oba em cima de nada, em respeito ao trabalho do Vela, e de todo, e do 

Norbertinho, e o cê tem todo direito, que a CEI é uma, vai ser o seu direito de responder, como cê fala 

que não deve nada, você vai ter esse momento de falar junto com seus assessores, a CEI do seu assessor, 

sobre isso, vai td lá pra falar. Ninguém quer penalizar nada, foi feito um documento, e o documento que 

quando chegou nessa Casa, tudo o que se fez pra você, fez pro outros vereadores que chegou aqui, aqui 

no nosso regimento não tinha artigo que fala isso, você foi abertura disso, deu dez dias pra você 

defender, deu dez dias pra você, deu dez dias para todos os vereadores que foram denunciados nessa 

Casa,e nós não mudamos uma palha, e nab fizemos, o que a gente respondeu pra você, respondemos pra 

Regininha, da mesma forma que você pediu documento, ela teve que justificar o porquê queria 

documento, eu não fiz privilegio pra ninguém e nós temos um jurídico que aqui que trata todo mundo 

iguais, então nós respeitamos, e nosso gabinete teve de portas abertas pros onze vereadores, assessores, 

todo mundo, então eu vou falar essa justificativa, pra não falar que seguramos documentos, nós não 

seguramos documento nenhum, nenhum, de nenhum vereador, todos foram informados, e cê quer entrar 
na justiça, é um direito seu, pode entrar que a gente vai informar, conforme tem informação,e aqui como 
fez outros pedidos que entra no jurídico, entra pela comissão de justiça, entra pela promotoria publica, a 
gente responde, e nós estamos de cabeça erguida, vou em todos bairros, com cabeça erguida, 
consciência tranquila e dever cumprido. Então, quero agradecer de coração aos vereadores, eu parei no 
Gikson, agradeço também ao Gilson tá e seus assessores Dorival e Fábio, agradecer o Julinho Car, a 
Marta e a Karina. A Regininha, eu queria agradecer em especial,a mulher, que deu um trabalho aqui, 
deu um ar já trabalhei com outras vereadoras, mas você fez harmonia aqui na Casa, a gente respeita, 
você deu um ar de mulher que a gente precisa ter mais mulheres aqui na próxima legislatura, e nós 
agradecemos o seu trabalho, o seu companheirismo, a sua fé, você é uma mulher gigante, nesse momento 
dificil que você passou com seu esposo, de saúde, você esteve aqui a todo instante, aqui trabalho com 
trabalho, sem perder um dia. Eu queria agradecer o Chictio César, que por duas vezes assumiu nessa 
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Casa, obrigado! De um abraço ao seu pai, torço pra ele, sempre melhora na sua saúde, a gente agradece 

a você aqui e estamos de portas abertas quando precisar, nós estamos aqui e agradeço a todos. Eu 

queria também agradecer todos funcionários aqui, eu lembro quando entrei aqui né, nós agradecemos a 

todos, eu já falei de nossos diretores, agradeço a Dra. Eliscingela, que é ali é o centro né, com apoio de 

todos funcionários, que é o dia a dia da Câmara, nós agradecemos a ela, a Dra. Marcella, o Alex e Ana 

Agradeço a Carol, Dra. Carol, o André, ao Ricardo, ao Fabiano que é o nosso contador, teve 

trabalhando né com problema de saúde, mas sempre esteve presente com informações, nas assinaturas e 

responsabilidade como contador Dona Elisete, ela saiu agora, esses dias, chegou a aposentadoria dela, 

a gente agradece também o trabalho dela. Agradeço o Marcelo Heleodoro, diretor administrativo, a 

Neila, o Mário, o Rodrigo, o Adilson, o Marcelo, Marcelão, a Marcelina, o André e o Cláudio que esteio 

aqui a todo momento, mexendo no ar, vendo a necessidade né, todo dia aqui. Também, ao Luis Carlos, o 

Robson, o Robson, Luis Carlos que agradeço pelos eventos, comissão de eventos, o dia a dia da 

imprensa né, nós sabemos que precisamos fortalecer vocês pra fazer um trabalho melhor, o próximo 

presidente deve tá trabalhando, que a imprensa, o Tribunal de Contas está pedindo pra gente informar 

mais, todas audiências, nós precisamos dar uma injeção de, não é animo, mas de novas né, novas 

qualidades, Norbertinho I'd com essa ideia, a gente passou, a gente assinou uma parceria com Tribunal 

de Contas, ele vai buscar essa parceria pra dar forças pra vocês, pra gente fazer um trabalho melhor pra 

população. E o Gabriel e a Cris que é o nosso RH, são RH e a Ely que é a nossa telefonista, e os 

motoristas, que a gente sempre reza, a gente ficou devendo a troca dos carros, que era um pedido 

deles,nosso carro está com mais de doze anos, e agente tai, estava quase pronta a licitação, mas não deu 

certo, mas se Deus quiser na próxima, nos dois anos, o Alexandre, Sidney e Ailton que atendem a todos 

vereadores, a gente agradece e dá uma melhora nos carros pra eles. Agradeço toda empresa, a 

terceirizada, que é o pessoal da limpeza, Dona Maria, a Edeluza, a Lurdinha, a Rosângela, o Aldo e a 

Marilene que é a nossa copeira, a gente agradece o carinho que el atem la. Na recepção, a gente 

agradece a Mariana e também na guarita a gente agradece o Eduardo pai, Eduardo filho, Claudemir e o 

Lauro, e na guarita noturna Timóteo, Adriano, o Nikon e o Marcos. E também queria agradecer a nossa 

interprete né, que a gente torce, a gente vai tá na torcida aqui, pra que vocês, vai ter uma licitação, como 

foi pedido no Ministério Público, mas tenho certeza pelo trabalho, profissionalismo, vocês foram 

pioneira aqui nesse interprete de libra, agradeço Viviana e Aloiso pelo trabalho, todo esse momento aqui 

na Câmara e obrigado mesmo de coração a vocês e torgo que vocês participem e ganhem a nova 

licitação. E também, eu queria agradecer aos partidos, mas aqui em especial ao PSOL, com o o Vela 

falou, ao presidente Giovane Romão, a Erica, o Wilton né, que acho que foi o partido que mais presente 

teve aqui, eles questionaram varias coisas e nós respondemos também, agradecemos e parabéns pela 

participação, que ano que vem continue. Agradecemos você e que Deus ilumine o Norbertinho, a gente 

trocou de lugar, trabalhando como você foi companheiro, também estou presente, vou estar presente, 
participando dando todo apoio necessário, a gente vai estar aqui pra participar e buscar Eu queria 

lembrar o Vela, o Vela falou assim, que eu ficaria lembrado aqui na Casa, pelo Presidente pelo Micro-

ondas, que aqui infelizmente quando a genie entrou, o pessoal tinha banho-maria, não sei se vocês 

sabem o que é banho-maria, tem que esquentar água pra esquentar marmita, não tinha aqui e nós 

entramos e compramos como primeiro ato, acho que todo mundo lembra que chamamos todos os 

funcionário, vereadores aqui presente, acho que foi o pedido de todos funcionários e eu sempre falei na 

minha vida e aprendi em casa, com meus pais, principalmente na politica, até sempre com amigo padre 

Geraldo e até o próprio An Cara que me falava, que a genie tem que fazer as pequenas coisas pra 

resolver as grandes, e está no evangelho isso também,e a gente fez isso, a gente viu que o maior 

patrimonio dessa Casa é o funcionários, e a nós fizemos uma estrutura administrativa, praticamente todo 
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material, computadores, todas ferramentas de trabalho, internet, switch, valorização dos funcionários 

que muitos não tinham aumento de vale, cesta básica, renovamos a avaliação né que é um direito, que 

hoje era um dos problemas sérios,que eles não tinham, não podiam avaliar-se, hoje deu uma outra, outro 

sintomas, é outra melhoria aqui na Casa, e nós agradecemos a vocês, porque vocês são nosso braço, 

nossa estrutura da Casa, então a gente tem que valorizar vocês, nós somos a Câmara mais enxuta do 

Estado, da regido nossa, do Estado, e do Pais, nós somos exemplo, somos referencia, tudo o que a gente 

for fazer aqui, nós sofremos, não sofremos, nós temos que justificar ao Tribunal de Contas, mas mesmo 

assim a avaliação que o Tribunal de Contas fez, vocês podem entrar no site do tribunal de contas, 

paginas, câmaras né e nós vamos estar lá, que somos a câmara mais econômica, que isso vem de vários 

presidentes, de várias, econômica daqui da regido e nós fizemos isso e agradecemos a todos funcionários 

que trabalham e que fizeram isso nesses anos todos e nós exemplo s6 de coisa, tem cidade pequena que 

gastam R$ 200,00 por per capita, por habitantes, a média é R$ 90,00, e nós gastamos R$ 52,00, então 

nós somos um exemplo a ser seguido e o tribunal de contas pede isso e tudo que o gente puder fazer, a 

gente faz, mas de coração gente, agradeço a vocês, tem dois anos de trabalho, o Cal vai tá da mesma 

forma, como presidente, como vereador, como pessoa, eu sou o Cal, e isso agradeço a Deus, e desejo pra 

vocês, eu e minha família um feliz e santo natal, como o Marcos falou, o Gilson falou natal tem que estar 

sempre vivo no nosso coração, é momento de a gente refazer, se tiver alguma coisa, questão, briga, nós 

precisamos de muita paz ejesus dá esse momento pra gente reviver e saber como fazer com muito amor e 

paz no coração, feliz natal, um prospero 2023 pra todos vocês, aos munícipes, nossos vereadores, futuro 

presidente, vereadora Regininha, partidos que estão aqui,e munícipes, obrigado de todo coração e 

obrigado a todos funcionários pela ajuda na conquista de atender um dia, a cada dia melhor a nossa 

população". 

Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o Presidente novamente agradeceu a todos Vereadores e a 

cada um dos assessores, dos funcionários e terceirizados desta Casa de Leis, pela confiança, trabalho, 

dedicação, apoio e parceria durante esse biênio em que Presidiu, desejando um feliz natal a todos e após, 

deu por encerrada a 45a Sessão Ordinária, convocando os Senhores Vereadores para a 18 Sessão 

Ordinária, a ser realizada no dia 31 de janeiro de 2023, as 17h. 

Pindamonhangaba, 20 de dezembro de 2022. 
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